



L'ESPRIT DU SERVITEUR

Décembre 2025

Classe Biblique de Dufort
www.tedhti.org

L'ESPRIT DU SERVITEUR

DU MOT CHEF

Dans la Bible, plusieurs mots sont traduits par *chef* et s'appliquent à des situations différentes. Dans le Nouveau Testament, il y a certains mots qui s'appliquent seulement en référence à notre Seigneur Jésus Christ, comme dans *chef suprême* et *tête* (Eph. 1: 22 ; Eph. 4: 15, Col. 2:10 ; Eph. 5: 23 ; Col. 1: 18 ; 1 Cor. 11) Dans 1 Cor. 11, le mot s'applique au ministère comme représentant de Christ, en tant que chef de la femme. Les mots qui font référence aux magistrats, aux chefs de la synagogue ou dirigeants de ce monde (Matth. 20: 25; Marc 10: 42 ; Luc 8: 41 ; Luc 12: 58 ; Luc 14: 1) sont différents des attributs qui parlent des ministres de Dieu.

Les Dirigeants Doivent Être Préparés Et Éprouvés

1 Tim. 3: 6 Il ne faut pas qu'il soit un NOUVEAU CONVERTI, de peur qu'enflé d'ORGUEIL il ne tombe sous le jugement du diable.

L'autorité dans l'église n'est pas dans le dessein de rehausser la vie du dirigeant ou de conférer des bénéfices sur lui. Le leadership est un ministère. Les dirigeants dans l'église sont des serviteurs. Les hommes doivent être préparés pour apprendre à diriger. Si les hommes ne sont pas préparés pour les positions de leaders, ils le tourneront à leur propre avantage comme Saul fit. Ils peuvent aimer le prestige et l'honneur de la position ne réalisant pas que le leadership est pour le ministère ou le service. Dieu a plusieurs manières d'entraîner des hommes pour le ministère et l'art de diriger, mais Saul n'eut aucune de ces expériences. Il était suffisamment humble pour que Dieu le choisisse comme roi, mais il n'a pas eu assez d'expériences pour maintenir cette humilité une fois placée brusquement dans une haute position de leadership. Cela lui monta à la tête

Moïse avait tout ce que cela demande pour réussir en tant que dirigeant, tout, excepté la seule chose qui compte vraiment. Il n'avait pas l'autorité de Dieu. Il n'avait aucune **autorité spirituelle**. Dieu donne son autorité à ses **serviteurs**. Quoique Moïse était appelé de Dieu, il ne savait rien concernant comment être un serviteur. Il savait comment diriger, comment commander, mais il ne savait rien concernant les attributs spirituels que Dieu exige dans ses dirigeants. Après qu'il fût gradué de l'école des hommes, il devait toujours aller à l'école de Dieu. Vous ne pouvez pas avoir le leadership *spirituel* en lisant des livres, même pas la Bible. Cela demande un certain type d'expérience.

Les Dirigeants Doivent Apprendre À Servir D'Abord

Ceux qui sont appelés à des positions d'autorité doivent apprendre d'abord ce que cela signifie d'être un serviteur. Rappelez-vous, Dieu donne l'autorité spirituelle seulement à ses serviteurs. Celui qui est appelé peut commencer à le faire en servant dans l'assemblée locale à laquelle il appartient. On ne parle pas de juste conduire un groupe de prière, ou enseigner la classe de l'École du Dimanche. Il faut faire tout ce qui mérite d'être fait, depuis la tonte du gazon jusqu'au balayage du plancher. Plusieurs prédicateurs le trouvent en dessous de leur dignité.

Ils sont trop fiers pour ces petites taches. Ils veulent étudier leur Bible et prêcher, mais le point de départ de tous les offices de l'église **est d'apprendre à servir**. Et c'est spécialement vrai pour ceux qui seraient des dirigeants. Paul instruit Timothée de ne pas ordonner des hommes à des positions d'autorité qui sont des novices. Un novice est un débutant sans la vraie expérience. Sans le doux effet de l'humble service, l'orgueil entre et plusieurs prédicateurs prennent un esprit arrogant et exalté. Ils méprisent souvent le peuple qu'ils sont supposés servir.

1 Tim. 3:6 Il ne faut pas qu'il soit un NOUVEAU CONVERTI¹, de peur qu'enflé d'ORGUEIL il ne tombe sous le jugement du diable.

Au lieu d'envoyer les jeunes hommes à l'école biblique ou au séminaire, les jeunes gens devraient être des apprentis des hommes prouvés de Dieu. Des hommes qui ont de l'expérience et qui sont fidèles à leur appel. Nulle part dans la Bible, il est dit que Dieu avait envoyé des hommes à des écoles bibliques. Ce ne fut pas la façon dont Dieu entraîne ses ministres. De telles méthodes ne produiront jamais un autre Josué. Josué commença sa carrière en devenant le ministre ou le serviteur de Moïse.

Exode 24:13 Moïse se leva, avec Josué qui le servait, et Moïse monta sur la montagne de Dieu.

Josué a appris à servir en servant Moïse. Moïse devint son tuteur et il devint le serviteur de Moïse. Il avait peut-être servi Moïse dans les plus insignifiantes taches qui ne semblent avoir rien de commun avec prêcher ou prophétiser. C'est la méthode de Dieu. Elle est contraire à la manière dont le monde pense. C'est la mort dans la chair. Élisée était le **serviteur** d'Élie. Il était reconnu comme celui qui "versait de l'eau sur les mains d'Élie."

2 Ro. 3:11 Mais Josaphat dit: N'y a-t-il ici aucun prophète de l'Éternel, par qui nous puissions consulter l'Éternel? L'un des serviteurs du roi d'Israël répondit: Il y a ici Élisée, fils de Schaphath, qui VERSAIT L'EAU SUR LES MAINS D'ÉLIE.

Verser de l'eau sur les mains d'Élie était une tache très humble. Et être remarqué pour cette tache, comme ce fut le cas pour Élisée, pourrait être très humiliant. Mais la clé vers le pouvoir et l'autorité spirituels est l'humilité et la douceur qui se manifeste en service. Élisée pourrait être référencé comme le valet d'Élie, mais d'une autre part, Dieu donna à Élisée une double portion de l'esprit d'Élie. L'humble service peut paraître un grand prix à payer, mais pas quand vous considérez les récompenses spirituelles !!

La vie de Josué était dédiée à servir Moïse. Même *après* la mort de Moïse on se référait toujours à lui comme le ministre ou le serviteur de Moïse. "Après la mort de Moïse, serviteur de l'Éternel, l'Éternel dit à Josué, fils de Nun, **serviteur de Moïse**:" Jos. 1:1. Maintenant, Josué est devenu un dirigeant lui-même. Il avait servi Moïse convenablement et s'est qualifié pour la haute position qu'il occupe maintenant. Cependant, il avait servi Moïse si fidèlement qu'on l'appelle toujours le serviteur de Moïse. C'est comme si c'est ce qui fait remarquer Josué.

¹ Novice

Il n'était pas appelé Josué, le *Général* qui mit Amalek en déroute, quoique il le fit (Exo. 17:9-13), on ne l'appela pas non plus Josué, le *Guerrier*, qui était prêt à combattre les géants de la terre de Canaan, quoique là aussi, il gagna une réputation comme l'un des espions fidèles (Nomb. 13 & 14). Non, il était connu sous le nom de *serviteur* de Moïse.

Cela peut paraître étrange, il apprenait à être un **dirigeant** du peuple de Dieu en apprenant à **servir** et **administrer** à Moïse, le serviteur de Dieu, dans les tâches les plus minimes.

Ex. 33:11 L'Éternel parlait avec Moïse face à face, comme un homme parle à son ami. Puis Moïse retournait au camp; mais son jeune SERVITEUR, Josué, fils de Nun, NE SORTAIT PAS DU MILIEU DE LA TENTE.

Quand le moment était venu pour que Moïse mourût, il demanda un successeur à Dieu. Le choix évident, bien sûr, était l'homme que Moïse avait formé lui-même, qui avait le même esprit que Moïse, et qui avait appris à être un serviteur de Dieu et de Moïse. Josué était qualifié à être en autorité parce qu'il avait appris à rester sous l'autorité. Quand Moïse lui imposa les mains, lui conférant son honneur, ce n'était pas un geste insignifiant. Ce n'était l'action d'une main vide sur une tête vide. Mais Josué était digne de sa position. Il était digne de l'honneur qui lui était conféré. Il avait demeuré auprès de Moïse comme son fidèle serviteur et il l'avait bien servi, et ainsi c'était la volonté de Dieu pour que Josué fût le successeur de Moïse.

Nomb. 27: 15 Moïse parla à l'Éternel, et dit: 16 Que l'Éternel, le Dieu des esprits de toute chair, ÉTABLISSE SUR L'ASSEMBLÉE UN HOMME 17 qui sorte devant eux et qui entre devant eux, qui les FASSE SORTIR et qui les fasse entrer, afin que l'assemblée de l'Éternel ne soit pas comme des brebis qui n'ont point de berger. 18 L'Éternel dit à Moïse: PRENDS JOSUÉ, fils de Nun, homme en qui réside l'esprit; et tu poseras ta main sur lui. 19 Tu le placeras devant le sacrificateur Éléazar et devant toute l'assemblée, et tu lui donneras des ordres sous leurs yeux. 20 Tu le rendras PARTICIPANT DE TA DIGNITÉ, AFIN QUE TOUTE L'ASSEMBLÉE DES ENFANTS D'ISRAËL L'ÉCOUTE. 23 Il POSA SES MAINS SUR LUI, et lui donna des ordres, comme l'Éternel l'avait dit par Moïse.

Deut. 34:9 Josué, fils de Nun, était rempli de l'esprit de sagesse, car Moïse avait posé ses mains sur lui. Les enfants d'Israël lui obéirent, et se conformèrent aux ordres que l'Éternel avait donnés à Moïse.

Tandis que Josué prit sa place de leadership, Dieu le rappelle qu'il doit se souvenir des choses que Moïse lui avait enseignées, et de méditer la loi de Dieu donnée à Moïse. Si Josué marchait sur les mêmes pas du fidèle Moïse, Dieu serait avec lui comme il a été avec Moïse. Il est connu comme le serviteur de Moïse, mais il sera connu comme le serviteur de Dieu. (Jos. 24: 29; Jug. 2:8)

Jos. 1: 1-9 Après la mort de Moïse, serviteur de l'Éternel, l'Éternel dit à Josué, fils de Nun, SERVITEUR DE MOÏSE: 2 Moïse, mon serviteur, est mort; maintenant, lève-toi, passe ce Jourdain, toi et tout ce peuple, pour entrer dans le pays que je donne aux enfants d'Israël. 5 Nul ne tiendra devant toi, tant que tu vivras. JE SERAI AVEC TOI, COMME J'AI ÉTÉ AVEC MOÏSE; JE ne te délaisserai point, je ne t'abandonnerai point. 7 Fortifie-toi seulement et aie bon courage, en agissant FIDÈLEMENT SELON TOUTE LA LOI QUE MOÏSE, MON SERVITEUR, T'A PRESCRITE; ne t'en détourne ni à droite ni à gauche, afin de réussir dans tout ce que tu entreprendras. 8 Que ce livre de la loi ne s'éloigne point de ta bouche; médite-le jour et nuit, pour agir fidèlement selon tout ce qui y est écrit; car c'est alors que tu auras du succès dans tes entreprises, c'est alors que tu réussiras.

9 Ne t'ai-je pas donné cet ordre: Fortifie-toi et prends courage? Ne t'effraie point et ne t'épouvante point, car l'Éternel, ton Dieu, est avec toi dans tout ce que tu entreprendras.

LE SECRET DE L'AUTORITÉ SPIRITUELLE

Marc 13: 34 Il en sera comme d'un homme qui, partant pour un voyage, laisse sa maison, remet l'AUTORITÉ à ses SERVITEURS, indique à chacun sa TÂCHE, et ordonne au portier de veiller.

Il y a trois mots importants dans ce passage que nous devons considérer. Ce sont les mots **autorité**, **serviteur**, et **œuvre**. Pour comprendre l'autorité spirituelle, on doit comprendre la relation entre ces trois mots. Dans ce monde, l'autorité est acquise par la dominance. Ceux qui dominent sont ceux qui dirigent et gouvernent, que cette dominance soit acquise par la force brutale ou par la subtilité à se montrer plus malin que les autres. Cela, bien sûr, se fait selon les lois de la nature. Ces lois ont été découvertes par la psychologie et la sociobiologie modernes. Quand l'homme gouverne par la dominance, il fait purement ce qui vient par nature. C'est la voie de la chair (notre nature animale). Mais Jésus enseigna qu'il ne serait pas ainsi parmi ses disciples. Dans l'église, Dieu place son autorité dans ceux qui s'humilient pour devenir des serviteurs...**PLUS LE SERVICE EST GRAND, PLUS IL Y A D'AUTORITÉ**.

Marc 10: 41-45 *Les dix, ayant entendu cela, commencèrent à s'indigner contre Jacques et Jean. Jésus les appela, et leur dit: Vous savez que ceux qu'on regarde comme les chefs des nations les TYRANNISENT, et que les grands les dominent. IL N'EN EST PAS DE MÊME AU MILIEU DE VOUS. Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu'il soit votre SERVITEUR; et quiconque veut être le premier parmi vous, qu'il soit L'ESCLAVE DE TOUS. Car le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais POUR SERVIR et donner sa vie comme la rançon de plusieurs.*

Le monde ne comprend pas les principes spirituels. Les hommes d'autorité de Dieu sont référencés comme ses *serviteurs*. Salomon, dans sa sagesse, nous dit qu'il est très insupportable pour qu'un serviteur règne.

Prov. 30: 21-22 *Trois choses font trembler la terre, et il en est quatre qu'elle ne peut supporter: Un esclave qui vient à régner...*

Un serviteur ne doit pas régner, un serviteur doit servir. Or Dieu place son autorité dans ses serviteurs. Le concept de service ou ministère peut paraître incompatible avec le concept d'autorité, excepté si nous comprenions qu'étant serviteur, un ministre est une autorité *délégée* qui n'a pas sa propre autorité, mais est un représentant de Dieu.

Cela prend l'autorité de l'homme et la place en Dieu lui-même. La tâche de l'homme est de servir **fidèlement** celui qu'il représente. En tant que représentant de Dieu, le ministre parle pour Dieu. **L'AUTORITÉ N'EST PAS INVESTIE DANS LA PERSONNE DE L'HOMME, MAIS DANS LA PAROLE QUE DIEU DONNE À L'HOMME** pour parler comme son représentant. Ainsi, Dieu peut ne pas toujours donner raison à l'homme mais il donnera toujours raison à sa parole. Comme Marc dit:

Marc 16: 20 *Et ils s'en allèrent prêcher partout. Le Seigneur travaillait avec eux, et confirmait la parole par les miracles qui l'accompagnaient.*

C'est la PAROLE que le Seigneur confirmait, parce que c'était sa parole. Un homme peut avoir tort, mais la parole de Dieu a toujours raison.

Il faut se rappeler que l'autorité est remise aux serviteurs (**Marc 13 : 33**). La bible dit que le ministre A l'autorité. Il ne la prend pas (**Marc. 1 : 22 ; Matthieu 7 : 29, Heb. 13: 7**). Toute personne doit se soumettre aux autorités supérieures (**Romains 13 : 1-3**). L'autorité que le Seigneur nous a donnée est pour l'éducation et non pour la destruction (**2 Cor. 10 : 8 ; 2 Corinthiens 13 : 10**). Un apôtre pourrait se produire avec autorité. Mais en tant que serviteur, il est plein de douceur au milieu du peuple de Dieu. (**1 Thess. 2 : 6-7**) L'Autorité sans responsabilité est nulle. L'exercice de l'autorité, sans le service invalide la force de l'autorité.

Ainsi, un ministre a l'autorité de Dieu seulement s'il parle la parole de Dieu. S'il parle ses propres paroles, l'autorité de Dieu n'est pas en elles! L'autorité de Dieu est dans la parole de Dieu. Quand un homme parle ses propres paroles, elle n'a aucune autorité. La puissance ne repose pas alors dans un charme personnel, dans l'habileté naturelle à diriger, ou même dans le fait que Dieu l'a choisi, mais son habileté à représenter Dieu, connaissant la volonté de Dieu et parlant sa parole.

C'est pourquoi les principes bibliques sont si importants. Le caractère de l'homme est important, extrêmement important, parce **le représentant de Dieu doit être complètement fidèle à sa commission qui consiste à représenter Dieu seul**. Il doit abandonner sa propre volonté, ses propres aspirations, et même son propre désir de parler pour lui-même. Cela, bien sûr, doit être le but de chaque office du ministère, de chaque Chrétien en effet.

C'est aussi la chose la plus difficile à un homme de faire. La tentation de parler sa propre pensée ou d'exprimer sa propre opinion est dominante pour plusieurs. Résister à de telle tentation exige une grande humilité* d'esprit. Les principes d'autorité spirituelle sont si contraires au monde et à la chair que Jésus avait eu des difficultés à instiller dans les douze apôtres ce que l'autorité de Dieu signifie dans son opposition à l'autorité des dirigeants politiques. Ils se chamaillent constamment pour savoir qui serait le plus grand et il devait les donner des leçons encore et encore sur l'humilité*.

Marc 9: 33-37 *Jésus leur demanda: De quoi discutiez-vous en chemin? Mais ils gardèrent le silence, car en chemin ils avaient discuté entre eux pour savoir qui était le plus grand. Alors il s'assit, appela les douze, et leur dit: Si quelqu'un veut être le premier, il sera le dernier de tous et le SERVITEUR DE TOUS. Et il prit un petit enfant, le plaça au milieu d'eux, et l'ayant pris dans ses bras, il leur dit: Quiconque reçoit en mon nom un de ces petits enfants me reçoit moi-même; et quiconque me reçoit, reçoit non pas moi, mais celui qui m'a envoyé.*

Quelques jours après ils ont discuté encore sur le même problème !! (voir **Marc 10: 37-45**). Les principes spirituels sont très difficiles à instiller dans le cœur des hommes parce qu'ils vont à l'encontre de la chair. Cependant, la seule voie vers la grandeur dans le royaume de Dieu est à travers l'humilité.

Matth. 18: 4 *C'est pourquoi, quiconque se rendra HUMBLE comme ce petit enfant sera le plus grand dans le royaume des cieux.*

C'est à cause de ces principes spirituels, que Dieu pouvait choisir des apôtres au bord de la mer, plutôt que dans le palais d'Hérode. Il pouvait choisir un collecteur de taxes de son bureau à Capharnaüm, plutôt que les docteurs de la loi du temple à Jérusalem. Les connections et les réalisations familiales ont peu à voir avec ça. C'est une question de **fidélité et d'obéissance** que Dieu cherche dans les hommes qui le représenteront. Ce sont les qualités à être désirées dans un serviteur. Un serviteur doit obéir sans poser de question. Ses propres désirs n'entrent pas dans le portrait. La fidélité c'est d'être obéissant en toutes circonstances. Les qualités spirituelles qui produisent l'obéissance et la fidélité sont l'**humilité***, et la **douceur**. Sans l'humilité, l'obéissance du cœur est difficile pour ne pas dire impossible.

Jésus est notre exemple. Il dit à ses disciples :

Matth. 11 : 29 " Prenez mon joug sur vous et **receivez mes instructions**, car je suis **doux et humble** de cœur; et vous trouverez du repos pour vos âmes."

Quel exemple d'obéissance et de fidélité que Jésus établit pour nous par son humilité à être obéissant à son Père céleste.

Phil 2: 5-8 *Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ, lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu, mais s'est dépouillé lui-même, en prenant une forme de SERVITEUR, en devenant semblable aux hommes; et ayant paru comme un simple homme, il s'est HUMILIÉ lui-même, se rendant OBÉISSANT jusqu'à la mort, même jusqu'à la mort de la croix.*

L'humilité et la douceur sont des mots qui sont très proches en signification. Ces deux mots sont synonymes avec des ombres de différences légères. Être humble implique l'absence de vanité et d'arrogance, tandis que la soumission implique l'absence de colère ou de rancune. Ces sont des qualités spirituelles qui sont des prérequis à une obéissance totale à Dieu et à sa parole. Sans humilité un homme serait élevé par l'arrogance et l'orgueil quand il est placé dans une position d'autorité. Avant longtemps, un homme arrogant confond ses propres désirs et commandements à ceux de Dieu. Sans soumission, il serait tenté d'écraser les gens, ou être malveillant envers ses subordonnés. C'est pourquoi Dieu cherche à instiller ces principes spirituels dans ceux qu'il choisirait pour leaders. L'homme dans lequel Dieu place l'autorité est l'homme qui peu probablement établira ou abusera son autorité.

2 Tim. 2: 24-25 "Or, il ne faut pas qu'un **serviteur** du Seigneur ait des querelles; il doit, au contraire, avoir de la condescendance pour tous, être propre à enseigner, doué de patience; il doit redresser avec **douceur** les adversaires."

Plus un homme reçoit d'autorité ou de révélation de Dieu, plus la tentation d'être exalté est grande. L'homme de Dieu doit veiller en tout temps afin de ne pas tomber dans les pièges du diable (1 Tim. 3: 6). Quand un homme s'exalte, il se sent bientôt différent des autres hommes. Il vient à sentir qu'il ne peut rien faire de mal. Quand il commence à faire le mal et devient désobéissant, il trouvera toujours une façon de se justifier.

L'EXAMPLE DE CHRIST

Jésus est le chef suprême de l'église. Il a dit que...

Luc 6 : 40 ...tout disciple accompli sera **COMME** son maître.

Christ est le chef de l'église et s'est livré lui-même pour elle (Eph. 5 : 23-25)...

1 Jean 3 : 16 *Nous avons connu l'amour, en ce qu'il (Jésus) a donné sa vie pour nous; **nous aussi**, nous devons donner notre vie pour les frères.*

Jean 13 : 1 ... Jésus, qui savait que le Père avait **remis toutes choses entre ses mains**, qu'il était venu de Dieu, et qu'il s'en allait à Dieu, **4** se leva de table, ôta ses vêtements, et prit un linge, dont il se ceignit. **5** Ensuite il versa de l'eau dans un bassin, et il se mit à laver les pieds des disciples, et à les essuyer avec le linge dont il était ceint... Jésus lui répondit : *Ce que je fais, **tu ne le comprends pas** maintenant, mais **tu le comprendras bientôt...** Comprenez-vous ce que je vous ai fait ? **13** Vous m'appelerz **Maître et Seigneur**; et vous dites bien, car **je le suis.***

14 Si donc je vous ai lavé les pieds, moi, le Seigneur et le Maître, vous devez aussi vous laver les pieds les uns aux autres; 15 car je vous ai donné un exemple, afin que vous fassiez comme je vous ai fait. 16 En vérité, en vérité, je vous le dis, le serviteur n'est pas plus grand que son seigneur, ni l'apôtre plus grand que celui qui l'a envoyé. 17 **SI VOUS SAVEZ CES CHOSES, VOUS ETES HEUREUX, POURVU QUE VOUS LES PRATIQUEZ.**

Puis il leur dit..

Luc 22 : 27 *Car quel est le plus grand, celui qui est à table, ou celui qui sert ? N'est-ce pas celui qui est à table ? Et moi, cependant, je suis au milieu de vous COMME celui qui sert.*

Eph. 5 : 2 *marchez dans la charité, à l'exemple de Christ, qui nous a aimés, et qui s'est livré lui-même à Dieu pour nous comme une offrande et un sacrifice de bonne odeur.*

Alors, tout disciple ou serviteur accompli sera comme son maître, **CELUI QUI SERT**. Le chef est un conducteur, non un meneur. Il va au-devant, au lieu d'indiquer le chemin. Il gouverne en servant (**Luc 22 : 26**).

Jésus dit...

Jean 5 : 41, 44-45 *Je ne tire pas ma gloire des hommes. Comment pouvez-vous croire, vous qui tirez votre gloire les uns des autres, et qui ne cherchez point la gloire qui vient de Dieu seul ?*

Paul dit:

Gal. 1: 10 *"...Est-ce que je cherche à plaire aux hommes? Si je plaisais encore aux hommes, je ne serais pas serviteur de Christ."*

Lorsqu'un prédicateur ou un dirigeant satisfait les désirs du peuple, il cesse d'être un porte-parole pour Dieu et devient un porte-parole ou un chef de file pour le peuple. Il peut satisfaire le peuple parce qu'il se réjouit des bénéfices et des prérogatives de son office à tel point qu'il craint de perdre ces intérêts, plus qu'il ne craigne Dieu.

Pour être un serviteur accompli, il faut...

Se contenter de tout siège qu'on nous assigne dans une réunion. Servir même quand cela ne nous convient pas. Servir sans rien exiger, ni rien espérer en retour. Se contenter de ce que Dieu nous donne.

Il ne faut pas se sentir offensé d'être appelé, ni d'être traité comme un serviteur. Ne pas avoir peur de partager son autorité. Ne pas se soucier d'être reconnu. Ne pas chercher l'honneur qui vient des hommes.

Phil. 2: 3 - 4 *Ne faites rien par esprit de parti ou par vaine gloire, mais que l'humilité vous fasse regarder les autres comme étant au-dessus de vous-mêmes. Que chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des autres.*

Luc 17 : 10 *Vous de même, quand vous avez fait tout ce qui vous a été ordonné, dites : Nous sommes des serviteurs inutiles, nous avons fait ce que nous devions faire.*